

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XVIII
PRECIO DE SUSCRIPCIÓN
En la capital, un mes 1 peseta
Fuera, trimestre..... 4
Número suelto, 5 céntimos

Lunes 15 de Enero de 1900

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN
En la Redacción y Administración,
imprenta y litografía de Alonso é Hijos
Mayor pral., 98 y 100

Num. 5.097

Panecillos de San Antón

Los exquisitos panecillos del santo elaborados por el conocido Victor Saez se venden desde el próximo domingo en la calle Mayor principal, núm. 35, frente al comercio del Sr. Lomas al precio de una peseta el medio kilo.

FRANCES

Se dan lecciones de dicho idioma á precios económicos.
Dirigirse á la imprenta de este periódico.

La Asamblea de Valladolid

Información postal y telegráfica

DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL

Por la mañana

Desde las primeras horas de la mañana del domingo se ha notado en Valladolid desusada animación.

Los trenes han traído numerosísimos representantes, cuya venida no estaba anunciada, con lo cual se ha dificultado la misión de buscarles alojamiento, encomendada á la comisión central organizadora, pues ésta se ha encontrado con un número de asambleístas mucho mayor que el que se creía.

En el Circulo Mercantil

Desde muy temprano, el Circulo Mercantil está rebosando de gente.

Los balcones están adornados con colgaduras de los colores nacionales. En el portal y las escaleras hay artística profusión de plantas.

En los pasillos no se puede dar un paso.

Los empleados de la Secretaría no bastan para registrar los nombres de los asambleístas y representantes de la prensa que presentan sus credenciales.

Una nube de fotógrafos enfoca Circulo, delegados, periodistas y todo lo que cae al alcance del objetivo de sus máquinas.

La reunión preparatoria

Fué, naturalmente, secreta. Asistió el señor Paraiso.

Examináronse las actas y cambiáronse impresiones.

Hablóse largo y tendido de la actitud del Centro de Labradores, y el Sr. Paraiso dijo que el programa de Zaragoza es la primera piedra del edificio de nuestra regeneración; como toda obra humana es susceptible de perfeccionamiento y modificaciones. Por lo tanto, en esa Asamblea puede adicionarse á dicho programa todo cuanto no lo altere esencialmente, cuanto no vaya contra el espíritu que le anima.

Estas declaraciones fueron muy celebradas por los asambleístas agricultores.

El meeting socialista

Había gran expectación por suponerse que el Gobierno había influido en que este meeting coincidiese con la Asamblea y que había quien tenía interés en que de él saliesen alteraciones del orden público que justificasen la suspensión de la mencionada Asamblea.

Por esta razón, la concurrencia al frontón

INTERVENCIÓN

en compra-venta de valores del Estado, oro, cereales y toda clase de Mercaderías. Operaciones de «Descuentos» y «Pignoración» de Efectos Públicos en el Banco de España, por el Corredor de Comercio de la plaza

Lucio González E. de Medina

86—Mayor pral.—88

VINO

Se expende mañana tinto y clarete muy superior en la acreditada bodega de D. Demetrio Ortega, sita en la calle Mayor, núm. 230, á 30 céntimos litro.

blea se hallaba visible en el salón de sesiones.

Es objeto de muchos comentarios esta respuesta, debida á la negativa del Ayuntamiento á hacer en obsequio de la Asamblea lo que hizo en obsequio de la anterior el Ayuntamiento de Zaragoza.

La sesión inaugural.—Teatro

Brillantísimo estaba el teatro de Calderón á las cuatro de la tarde.

Palcos, plateas y todas las localidades se hallaban ocupadas.

El teatro estaba adornado con colgaduras rojas y amarillas.

En la sala los representantes de provincias. En el escenario los de Valladolid.

En el mismo escenario y en una larguísima mesa los periodistas. Pocas veces se vé una representación tal de la prensa periódica.

A la cabeza está Miguel Moya, el director de *El Liberal* ayudado por su redactor Martín Fernández.

En la mesa hay con profusión cuanto pueden necesitar los periodistas, cuartillas, telegramas, etc.

Una nutrida salva de aplausos acoge la presencia de la Comisión permanente.

Paraiso declara abierta las sesiones de la Asamblea.

Como delegado del Sr. Gobernador ocupa un puesto en la presidencia el Secretario de este Gobierno Sr. Pérez Alcalde.

Preliminares

Se dá lectura á la convocatoria de la Asamblea y después se procede á elegir presidencia, resultando por unanimidad la misma Comisión Permanente.

Léese una larga lista de adhesiones y enseguida un sentido Mensaje de los obreros de Zaragoza que es acogido con grandes aplausos.

Paraiso declara que la clase obrera no solo se encuentra en su casa sino que está rodeada del cariño de todos. Con esto ha querido contestar sin duda á los ataques que por la mañana dirigió Pablo Iglesias á la Asamblea.

El señor Gutiérrez

En nombre de la Cámara de Comercio de Valladolid habla el señor Gutiérrez, y saluda cariñosamente á los asambleístas y á la prensa.

El señor Paraiso

Declara que la obra de Zaragoza se realizará pese á quien pese.

La Comisión Permanente no ha inspirado sus gestiones en ningún interés egoísta, sino en beneficio del montón anónimo. (Aplausos.)

Invita á la Asamblea á que se constituya en juez de la Comisión.

Esta no solo ha realizado su misión oficial sino que ha hablado al corazón de los hombres políticos. Pero inútilmente.

Aludiendo al decreto de Dato arragando las horas, dice que la hora trece servirá para maldecir á los culpables, y la hora veinticuatro para exigir las tremendas responsabilidades. (Grandes aplausos.)

Aludiendo á Silvela, dice, que es un enamorado de sí mismo y de su uniforme, inepto y exceptivo.

Ha llegado la hora del despertar.

La Comisión Permanente viendo agotados los medios, ha dicho la última palabra.

Aquí no puede haber intereses de clase, ni colectividad. Nada de egoísmo. Aquí no hay más que españoles. (Estruendosos aplausos.)

El Sr. Vera

En nombre de los obreros de Sevilla saludó á la prensa que es el estandarte del progreso, y á la Asamblea estandarte de la regeneración.

Hace una inspirada invocación al trabajo que es acogida con grandes salvadas de aplausos.

Dirige un entusiasta saludo á Valladolid.

Pide que la monarquía salve la honra del país y que la Asamblea tome acuerdos favorables para el obrero.

Hay que hacer una revolución social, filosófica y científica, basada en la armonía de todas las clases sociales.

En todas las clases hay virtud y hay nobleza.

No es buen patriota quien excitó los odios de las colectividades. (Delirantes aplausos.)

Varios oradores

En términos generales hacen uso de la palabra Bermejo, de Madrid; Martín, en nombre de los Colegios periciales; Brunet, representante de la Producción Nacional de Barcelona y Carvajal por la Económica de Málaga.

Un labrador

El Sr. Cruz, labrador, pide que se adicionen al programa de Zaragoza conclusiones favorables á la agricultura conforme lo ha prometido esta mañana Paraiso, con amplio espíritu.

La clase agrícola sabe agradecer cuanto por ella se hace. (Aplausos.)

Incidente

Todos los anteriores oradores han subido á hablar desde el escenario. Pero Paraiso dice que tratándose de una Asamblea deliberante y no de un meeting, cada uno debe hablar desde su asiento. Así lo hacen los señores Cuéllar y Martínez, pero como no se les oye bien, el público obliga, á fuerza de aplausos, á subir al escenario al Sr. Minuesa quien ataca duramente á los gobiernos.

El Sr. Castro

Maldice á los que reniegan de la unidad de la patria. (Grandes aplausos.)

Afirma que en la Asamblea no hay clases.

El camino es claro; á un lado los oprimidos, á otro los opresores.

Hace grandes elogios de Paraiso á quien califica de apóstol.

El discurso de este señor es muy aplaudido.

Habla el último el Marqués de Zafra.

Proposición

Se presenta una proposición concediendo un voto de gracias á la Comisión Permanente y muy particularmente al señor Paraiso, y se aprueba por aclamación en medio de los aplausos de los asambleístas y del público.

Otra vez Paraiso

El Sr. Paraiso dá las gracias, pero dice que morirá en la modestia como ha vivido.

Afirma que la Comisión Permanente ha cumplido su deber y no necesita gracias.

El programa de Zaragoza, modificado como las circunstancias aconsejen, triunfará, á pesar de todo esto, porque España lo quiere.

Señala el hecho de que esta sesión haya comenzado por el discurso de un obrero y haya terminado por el de un título de Castilla. (Aplausos.)

Final

Se señala orden del día para mañana la

discusión de las conclusiones de la Comisión Permanente.

Se levanta la sesión.

Comentarios

Inmenso entusiasmo.

Los asambleístas felicitan calurosamente a Paraiso.

Todos dicen que de la Asamblea han de salir grandes cosas.

Sin embargo, no falta quien diga que la sesión de hoy no ha sido propia de una Asamblea sino de un club.

Por la noche

Gran animación en las calles.

Los teatros llenos.

En el Círculo Mercantil mucha gente.

Mañana a las diez, habrá sesión secreta en el Círculo.

Se dice que en la Asamblea no, pero en sesión secreta se acordará darse de baja en la contribución.

Moreno Fernández.

Unión nacional

VALLADOLID 15 (1:30 t.)

Las conclusiones formuladas por la Comisión permanente de las Cámaras se darán a conocer en la sesión de hoy y su discusión será de lo primero que traten los asambleístas.

En las conclusiones se propone la creación de un gran organismo que se titulará Unión nacional.

Todos caben

VALLADOLID 15 (1:45 t.)

Para disipar todo cuanto pudiera hacerse en contra del fin práctico a que tiende la Comisión de las Cámaras en la creación del nuevo organismo caben y pueden formar parte de él, los agricultores, comerciantes, obreros, industriales, naveros y todos cuantos quieran el engrandecimiento del país, sin otro género de miras que el agruparse para hacer el bien de todos los contribuyentes, atendiendo mancomunadamente a la defensa de cada organismo.

Programas refundidos

VALLADOLID 15 (1:45 t.)

Los representantes por Madrid han propuesto hoy a la Comisión Permanente, que los programas de las Cámaras y de la Liga Nacional de Productores se unifiquen visto el amplio alcance que ahora quiere darse con la proposición formulada por la Comisión, que no es otra que la unión de las fuerzas vivas del país.

Paraiso acepta

El presidente de la Asamblea, recibió con gran complacencia el acuerdo de los representantes madrileños y aceptó con gusto sus aspiraciones haciendo desde luego uno solo el programa de las Cámaras y de la Liga Nacional.

Entusiasmo

VALLADOLID 15 (2 t.)

El acuerdo tomado de refundir en uno el programa de las Cámaras y Liga, ha producido un delirante entusiasmo en todos los asambleístas y diversos elementos tributarios.

Se ha acordado telegrafiar al señor Costa, comunicándole la resolución adoptada, y cuantas noticias hacen referencia a este último acuerdo.

Acuerdo contra acuerdo

VALLADOLID 15 (2 t.)

El Centro de Labradores de esta capital, se ha reunido en la mañana de hoy, y ha tomado el acuerdo de de-

signar a cinco de sus individuos para que representen al Centro en la Asamblea que se está celebrando.

Se comenta extraordinariamente la resolución adoptada por el Centro de Labradores, a la vez que se censura el que por su primer acuerdo hayan dejado de tener representación muchas Asociaciones que tenían el propósito de nombrar delegados; pero que desistieron de ello en vista de la actitud en que se colocó el citado Centro y circular publicada explicando los motivos que tenía para desistir de concurrir a la Asamblea.

Reunión preparatoria

VALLADOLID 15 (2 t.)

Acabó de terminarse la reunión preparatoria en los salones del Círculo Mercantil, que han estado concurridísimos, habiéndose discutido amplia y detenidamente las conclusiones presentadas por la Comisión permanente.

Programa para hoy

VALLADOLID 15 (2:15 t.)

La sesión que se celebrará esta tarde se dividirá en dos partes.

Primeramente se discutirá solo la primera parte de las conclusiones de la Comisión Permanente y en segundo término cuanto se refiere a la organización y procedimientos, en los cuales se dice que perdida toda esperanza y fracasadas las gestiones de la Permanente hay que proceder enérgica y radicalmente, hasta conseguir los fines que la Asamblea se propone.

Poderes a Paraiso

Conocida por los asambleístas la parte que se refiere a los procedimientos, se han dado plenos poderes al presidente de las Cámaras Sr. Paraiso, para que tome las resoluciones convenientes al cumplimiento de las bases.

Moreno Fernández.

Gestionando el indulto

El reo de Villarramiel

En atención a las súplicas dirigidas a las autoridades e individuos de las Juntas de Prisiones de esta provincia, hechas por el abogado defensor de Simón Román en la carta que el viernes publicamos, en la mañana de ayer se ha cursado el siguiente telegrama:

Al Presidente Consejo Ministros el Gobernador:

En nombre del Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis, Alcalde de la Capital y representantes en Cortes aquí residentes, elevó a V. E. respetuosa súplica, en demanda gracia indulto para el reo de Villarramiel, condenado pena muerte.

Con la firma del digno capellán de este regimiento de Talavera, Sr. Chillón, el señor Díaz-Caneja también ha telegrafiado al Presidente del Consejo de Ministros, al ministro de la Guerra, al Mayordomo Mayor de Palacio y a la duquesa de Najera,—para que esta interese el ánimo de S. A. la Infanta Isabel,—rogando conmutación de pena para el desgraciado reo.

De Frechilla, se recibió ayer el siguiente telegrama:

Sr. D. Juan Díaz-Caneja.

Abogado

Junta local Prisiones este partido, solicita telegraficamente gobierno S. M. indulto reo Simón Román; hacen lo mismo Ayuntamiento y demás entidades esta villa, secundando generosos sentimientos de usted.

García Paredes.

El Sr. Caneja ha contestado con el siguiente:

García Paredes

Abogado

Ruégole trasmita Junta local Prisiones,

Ayuntamiento y entidades, testimonio profundo agradecimiento, por gestiones en favor de mi defendido.

**

Lectores: los momentos son preciosos: la vida de un hombre, depende quizá de las gestiones que todos y cada uno de nosotros podamos realizar en pró del delincuente amenazado por degradante é inútil pena.

Dejemos a un lado reminiscencias de tiempos pasados: veamos solo las súplicas ardientes que se elevan para conseguir el indulto, y unamos a ellas nuestros esfuerzos, mayores ó menores, pero esfuerzos al fin, hijos de un corazón generoso, y de un alma noble.

Si el derecho ha sido violado por el crimen, reafirmemos ese mismo derecho, no presenciando impasibles el acto de segar una vida, sino concediendo ésta, para que el arrepentimiento lave la conciencia, y la pena extinga la mancha.

Esta es la verdadera doctrina; doctrina de fraternidad y de esperanza, inspirada en la augusta religión, que por boca del Maestro dijo al mundo. «No lo mortem peccatoris, sed convertatur et vivat.»

Tenedla presente, y con tal bandera, no os inspire recelo nada: trabajad y trabajad, y si la desgracia hace que nuestros esfuerzos sean infructuosos, por lo menos cábenos el orgullo de decir, que de realizarse nuestra idea, la historia de la penalidad fuera más avara de horrores, y más grata y honrosa para el hombre y para Dios.

Lectores: no en obsequio a nosotros, ni en obsequio al reo—si así lo queréis—sino en obsequio a vuestros hijos, elevad una plegaria al cielo y pedid a quien puede concederlo el indulto del reo arrepentido.

Una lágrima bastó para que Cristo perdonase en el Calvario, al hombre que a su diestra espiraba.

Simón Román, ha derramado ya muchas!

La Relación.

El abogado Sr. García Crespo, natural de Frechilla, en cuya villa ha de llevarse a cabo la ejecución del desgraciado reo Simón Román Sánchez, si no se alcanza el tan anhelado indulto, se ha dirigido hoy al Sr. Presidente de la Asamblea de las Cámaras de Comercio reunidas en Valladolid, por mediación del notable jurisconsulto Sr. Taladril, para que la Asamblea, teniendo en cuenta el notorio arrepentimiento del reo, solicite de S. M. el indulto para este desgraciado.

En el palacio episcopal y, bajo la presidencia del Ilmo. Sr. Obispo de la diócesis, se ha reunido en la mañana de hoy la junta de prisiones, habiéndose acordado elevar respetuosa exposición al señor presidente del Consejo de Ministros, en favor de indulto para el reo de Villarramiel.

Dicha exposición que ya se halla redactada y firmada a la hora en que escribimos estas líneas, la llevará personalmente a Madrid, su abogado defensor Sr. Díaz Caneja, el cual ha salido a las seis de la tarde de hoy, deteniéndose a su paso en Valladolid, con objeto de conferenciar con el presidente de la Asamblea de las Cámaras de Comercio Sr. Paraiso, solicitando su concurso al fin que todos deseamos.

El Sr. Díaz-Caneja ha telegrafiado a todos nuestros representantes en Cortes, que se hallan en Madrid, con objeto de que le ayuden en el triste objeto que motiva su viaje.

A las ocho y media de la mañana próxima, ha llegado a esta capital escoltado por una pareja de la Guardia civil, el ejecutor de sentencias Aureo Fernández, habiendo salido esta tarde en el tren de las 2 y 20 minutos para la villa de Frechilla, con el fin de cumplir el terrible fallo en el desgraciado Simón, si la regia prerrogativa, concedida a S. M., no logra evitarnos de ver segar una vida más.

Renunciamos por hoy a otro género de noticias relacionadas con este triste motivo y solo nos permitimos recomendar, que si lle-

gara a hacerse pública la hora de la salida del reo de esta cárcel, se rehuya el acercarse a sus inmediaciones, pues el desgraciado Simón desconoce el objeto de su traslación y es seguro, que cualquiera que fuese el número de curiosos que presenciara dicha salida, le haría quizá pensar en el fin que le esperaba, y su viaje sería en extremo horrible.

Piense el público en lo que dejamos expuesto y esperamos que atienda nuestras indicaciones, hijas solo del mejor deseo y evitar torturas y malestar al arrepentido Simón.

El terrible fallo de la Ley, si por desgracia se llevara a cabo, se cumplirá a las ocho de la mañana del jueves 18 del actual.

INFORMACION POSTAL

Madrid de 14 Enero de 1900.

Sr. Director.

Hoy solo se habla de meetings y Asambleas.

Meeting socialista en Valladolid, meeting del «Fomento Nacional de Barcelona» en Gerona y Asamblea de las Cámaras de Comercio en la ciudad del Pisuerga y el Esgueva.

La prensa de esta mañana relaciona los asuntos de actualidad y el problema de la regeneración del país con dichas reuniones y, según los temperamentos de cada periódico, así deduce las consecuencias.

El Imparcial excita a los liberales a mantener la enemiga del duque de Veragua, que pide la intervención civil (Hacienda en los gastos de Guerra y Marina, siquiera para demostrar que los políticos atienden algo las manifestaciones de la opinión y las excitaciones de las Cámaras.

El Liberal se ocupa de las acusaciones hechas por el Sr. Cobian en el Senado para sacar como consecuencia que, no pudiéndose confiar en los políticos (causantes de las desdichas que la patria sufre) de los elementos productores, de gente nueva hay que esperar la regeneración. Y que la iniciativa para ésta debe partir de la Asamblea de las Cámaras.

El País considera fracasado el régimen y pide a la Asamblea de Valladolid soluciones radicales; nuevas orientaciones, sin otra finalidad que la de conseguir el bienestar de la patria.

Y, por último, para no cansar, El Nuevo Régimen, órgano del Sr. Pi y Margall, manifiesta su descreimiento en los asambleístas y les fustiga porque les juzga interesados, de miras estrechas, débiles, torcidos y de aspiraciones poco radicales.

De los actos, en sí, por lo que se refiere a la Asamblea de Valladolid y al meeting de Gerona habremos de dar noticias incompletas, pues al comenzar esta carta es cuando comenzamos a recibir los telegramas que les refieren.

Del meeting socialista de Valladolid la nota más saliente ha sido que Pablo Iglesias ha dirigido fuertes censuras a los asambleístas, calificándoles de burgueses «más culpables que los políticos de los desastres y aflicciones que sufre España.»

El meeting del «Fomento Nacional» ha despertado en Gerona poco interés.

Parece que allí opinan que de existir la centralización, nada ganarían con que el centralismo se ejerciese en Barcelona; en vez de ejercerse—como hoy se ejerce—en Madrid.

En suma, que en Gerona el catalanismo cuenta escasos prosélitos y la Asamblea no preocupa.

Ninguna corporación local se ha adherido al meeting, y Ayuntamientos de la provincia muy pocos.

Una Comisión del Ayuntamiento (sin carácter oficial) acudió a la estación a recibir el tren especial llegado de Barcelona. Los que en él venían, unos 150, se dirigieron al Ayuntamiento donde, en nombre de la ciudad, les saludó el primer teniente alcalde.

El presidente del «Fomento» de Barcelona, Sr. Rusiñol, contestó agradeciendo el saludo y afirmando que la obra de la sociedad que preside no es exclusivamente regionalista, sino catalana y nacional.

Esta tarde ha llegado a nuestra noticia la de que con motivo de los telegramas

cambiados entre el gobernador de Badajoz y el ministro de la Gobernación, con motivo de la sustitución de aquél por el señor Belmonte, habla surgido una cuestión personal entre los señores Dato y Capriles. En cuanto este llegó a Madrid, el señor Dato le envió como representantes suyos a los señores marqués de Portago y conde de San Simón y el Sr. Capriles designó para que se entendiesen con ellos a los señores Marenco y Mellado.

Afortunadamente hoy ha quedado honrosa y satisfactoriamente resuelto el asunto mediante un acta.

En Brisbane (Australia) ha embarcado el segundo contingente con destino al Sur de África.

Este se compone de 160, entre oficiales y soldados con 175 caballos.

Los expedicionarios han sido aclamados.

En los círculos militares de Londres circula el rumor de haber sufrido un nuevo descalabro el general Buller. En el ministerio de la Guerra, a pesar de la gran ansiedad que reina, contestan a los que solicitan noticias del África, que no se han recibido nuevos despachos.

Según cartas particulares que se reciben en Londres de la guerra, insístese en que los generales han perdido su influencia sobre los oficiales y soldados.

Añaden que aumenta la desmoralización de las tropas y dan como posible la sublevación de los soldados que acudilla Methuen.

En general acusan a los jefes de ineptos diciendo que los conducen al matadero.

Comunican del Cabo que el Tribunal Supremo juzgará a los oficiales y soldados encargados de custodiar un barco del cual se escaparon 43 prisioneros boers.

Ha llegado a Lorenzo Marqués el crucero alemán «S. Huvalle», así como un yerno del presidente Kruger.

De Calcuta han salido para el Africa un contingente de tropas inglesas con 126 caballos, regalados por las autoridades de la India inglesa. Se activa el reclutamiento de tropas en el Sur de esta posesión inglesa.

Según despachos de Bruselas en la Legación Sud Africana nada se sabe referente a las nuevas medidas adoptadas por los fiscales modificando el régimen de las minas durante la guerra.

El ministro de Comercio del gobierno francés ha visitado las obras de la exposición, de cuya visita ha salido satisfechísimo, manifestando, según ya se había acordado, que la apertura se celebrará el 15 de Mayo.

El día 10 de Febrero se reunirá el Senado francés para juzgar al diputado Hebert, compañero de Deroulede.

La Gaceta ha publicado una real orden de Hacienda resolviendo que el decreto del 14 Noviembre no modifica las facultades que se concedieron a los delegados de Hacienda por el Reglamento del 15 abril 1890 para resolver las reclamaciones que no competen especialmente a las juntas provinciales o arbitrales.

Estas continuarán conociendo en única instancia los asuntos que les competen según las leyes del Reglamento.

Se comenta en Valladolid el descontento que reina entre los agricultores.

Hay 300 que dicen que han ido engañados, toda vez que el Centro de Labradores si bien acordó no asistir a la Asamblea, aconsejaba en la última circular concurrese la mayoría posible, fiados en esto, quieren concurrir pero les es imposible por negarles el directorio facilidades para ello por haber roto las relaciones estas dos entidades.

Muchos han regresado a sus casas, y se teme hagan una protesta en regla.

En caso de dificultarlo las autoridades la reunión de los Asambleístas sería secreta con asistencia de la prensa.

Las noticias oficiales de las diferentes reuniones que se han celebrado hoy en Gerona y Valladolid acusan lo siguiente:

El gobernador de la primera de dichas capitales dice que en el meeting ha reinado gran desanimación y que la mayoría de los oradores han mostrado su criterio opuesto a la petición de los conciertos y sobre todo al predominio que desea tener Barcelona sobre las demás provincias catalanas.

El de Valladolid comunica a su vez que al meeting socialista presidido por Pablo Iglesias, han concurrido unos 2000 obreros habiéndose celebrado sin incidente alguno. Todos los discursos pronunciados han convenido en apreciar como eficaz el movimiento de las Cámaras de Comercio a las cuales han calificado de «urgencia económica, principal, causante y responsable de nuestras desdichas nacionales.»

Respecto de la Asamblea de éstas solo ha comunicado hasta ahora el gobernador que al comenzar se ha notado gran bullicio entre los congregados debido a la falta de organización.

El Sr. Silvela y el duque de Veragua han almorzado hoy con la Reina.

Mencheta.

ATENEO

TEORÍA DEL ARTE

Bellísimo fué el discurso pronunciado el sábado último por D. Jerónimo Arroyo acerca del expresado tema. La ganancia de la forma y la propiedad de la expresión en armonioso consorcio con la profundidad del concepto, hicieron que la conferencia fuera escuchada por el público inteligente (que lo era todo) con verdadera delectación.

Supo el Sr. Arroyo revestir su trabajo de tan floridas imágenes y supo al mismo tiempo ser tan claro y tan natural en la exposición que hasta para el más profano en materia de arte, tuvo que ser forzosamente inteligible cuanto dijo el distinguido arquitecto. No se crea por esto que fué un discurso superficial y vano en el que solo se atendiera a una frívola belleza: todo lo contrario. Fué un trabajo notable en el que su autor puso de manifiesto, a grandes rasgos, naturalmente, toda la filosofía del arte y su representación histórica y religiosa.

Materia tan extensa necesita indiscutiblemente mayor espacio. No puede encerrarse en los estrechos límites de una sola conferencia. Haría muy bien el Sr. Arroyo completando su trabajo en otras lecciones (que así pueden llamarse) sucesivas.

Comenzó poniendo de relieve la importancia del arte y demostrando cómo los monumentos artísticos dan a conocer la fisonomía de los pueblos.

Explicó la diferencia existente entre lo bello y lo sublime y en un elocuente período, que fué muy aplaudido, dijo que la ciencia, la industria y el arte son los medios de que el hombre dispone para elevar su alma hacia el ideal, puesto que el sentimiento de lo bello es la reminiscencia de la gracia primitiva.

Explicó el verdadero concepto de la belleza real y de la ideal. Demostró como el artista hace el resumen y compendio, es decir, como idealiza una especie en solo tipo y manifestó como el artista interpreta la realidad según él la vé y la siente.

Habló con gran elocuencia de la influencia innegable del espiritualismo cristiano en la idealización del arte y señaló el hecho de que la evolución artística no es más que una de las fases de la evolución del Universo.

Hablando de la pintura se declaró partidario del dibujo sobre el color, por ser aquél innamemente y éste accidental, aquél invariable y éste relativo y consagró muy bellas frases a la espiritualidad del arte pictórico.

Entrando en el estudio de la arquitectura, dijo, que las principales condiciones de la obra arquitectónica son la conveniencia y la solidez, explicando el alcance de estas dos palabras. Tomando como ejemplo las pirámides de Egipto, demostró que la grandiosidad es condición necesaria de lo sublime, así como la simplicidad. Lo sublime siempre es grande y siempre es simple.

Explicó como la línea recta significa fuerza y majestad, y la curva debilidad y gracia.

Con unos croquis muy bien dibujados a la vista, puso de manifiesto como los templos de la India corresponden por su arquitectura vaga y confusa a la idea del panteísmo, y los egipcios al espíritu de una religión que concedía más importancia a la tumba que a la vida.

En cambio la catedral gótica parece remontarse al propio cielo, en alas del espíritu cristiano.

Los macizos y los huecos son también factores importantísimos en la Arquitectura puesto que dan a conocer el objeto y el carácter de la construcción.

Exhibió un precioso dibujo de una peñón de la Provenza, (si no oímos mal) la que calificó de modelo en su género, por su aspecto salvaje y su belleza feróz.

Habló también de la importancia que tienen las partes sustentantes y las sustentadas, puesto que el dintel, por ejemplo, revela estabilidad y el arco gracia y ligereza.

La Arquitectura camina hoy sin rumbo fijo, habiendo una mezcla arbitraria de caracteres debiendo a la influencia del estado de la literatura sobre el arte, y esto ha de obligar a los arquitectos a buscar medios colocados hasta hoy fuera de su esfera de acción.

Aquí puso fin el conferenciante a su discurso entre los nutridos aplausos de la concurrencia.

El presidente Sr. García Crespo, dijo que le producía pesadumbre ocupar el puesto de una persona de tanto talento y elevado juicio como su antecesor, al cual tributó grandes elogios y manifestó también que, sin que esto constituya un precedente, no tenía más remedio que tributar grandes aplausos al Sr. Arroyo, tanto por el tema elegido como por la forma de desarrollarlo y le invitó a que prometiese ocupar nuevamente la tribuna y ampliar su bella disertación.

Terminó manifestando la probabilidad de que la próxima conferencia estará a cargo de D. Juan Barthe, el cual hablará sobre un tema de Sociología.

NOTICIAS

Se nos dice que a la puerta del teatro, fué agredido anoche un agente de orden público, por unos sujetos conocidos por los Liebanas, hecho del cual no conocíamos.

Pero no nos extraña, porque nos consta que los porteros de dicho teatro, trataron de ser arrollados, por una turba de zulos que gracias a la serenidad de aquéllos, no lograron conseguir su objeto.

Entendemos que tanto los agentes de orden público como los municipales, van allí a algo más que a presencia la función.

Ayer falleció después de larga enfermedad que minaba su existencia, aunque le permitía salir a la calle, D. Mariano Díaz Estrada, el hortelano más inteligente de esta ciudad.

Reciban sus padres y hermanos nuestro pésame.

El primer teniente del regimiento caballería de Talavera de guarnición en esta capital don Trófito Gutiérrez, ha sido ascendido a capitán.

Que sea enhorabuena.

En la Comisaría de Guerra de la Coruña tendrá lugar el día 9 del próximo Febrero a las once de la mañana la subasta para la adquisición de Harina de 1.ª clase superior, cebada de primera clase también y paja trillada de trigo o cebada.

En Amusquillo de Esgueva, provincia de Valladolid, se halla vacante la plaza de médico titular por renuncia del que venía desempeñandola, dotada con el haber anual de 150 pesetas por la asistencia de seis familias pobres, mas 180 fanegas de trigo que produce anualmente las iguallas de noventa familias pudientes.

El plazo para solicitarla es el de 30 días.

Los andenes de la estación del ferrocarril se encontraban ayer concurridísimos al paso de tren correo de Galicia.

En el marcharon a Valladolid los representantes de la Cámara de Comercio de esta ciudad para asistir a la Asamblea y a Madrid el Diputado a Cortes por la capital Sr. Calderón y el Sr. Delegado de Hacienda y señora.

Gran número de comerciantes salieron a despedir a los primeros, la familia y políticos al segundo y los funcionarios de Hacienda al tercero, reuniéndose tan gran número de personas que daban aspecto extraordinario a la estación del ferrocarril.

La guardia civil, ha detenida en término de Población de Cerrate, al vecino de dicho pue-

blo Braulio Manchón, por encontrarle cazando con hurones y otros medios que la ley prohiba habiendo sido puesto a disposición del señor juez municipal, juntamente con cuanto le fué sorprendido.

Audiencia

Para mañana a las once está señalada la vista en juicio oral de la causa instruida en el Juzgado de Carrion por delito de lesiones, contra Gregorio Calvo (a) Rumbero y Daniel de la Fuente (a) Barragan, vecinos de Osorno.

Acusará a ambos procesados el Sr. Fiscal y les defenderá, al Gregorio, el licenciado don Luis Martínez Vázquez y el Procurador don Juan Melgar, y al Daniel, el Abogado don Evasio Rodriguez y el Procurador, D. Juan Ortega.

La Delegación de Hacienda en esta provincia, ha confirmado en su cargo al agente especial D. Calixto Ruiz de Azúa, nombrado con autoridad por el arriendo de contribuciones en esta provincia para hacer efectivos, los descubiertos que procedan de certificaciones que expida la Intervención.

En Calahorra de Buedo se halla vacante la plaza de practicante, dotada con 100 fanegas de trigo que cobrará por reparto entre los vecinos pudientes. El plazo para solicitarla es el de ocho días.

En la Caja de Ahorros se efectuaron ayer, 101 imposiciones de ingresos importantes 542 pesetas y 1 de salida por 106'04.

De interés para todos

El Elctir Estomacal de Saiz de Carlos, abre el apetito, tonifica y ayuda a las digestiones.

Por el gobierno civil de Guipúzcoa, se ha autorizado la remisión de armas de fuego a D. A. Fernández e hijo, D. Félix Panojo y don Higinió Lezcano, todos vecinos de Palencia.

Por robo con escalo en el palomar de don Cayetano Díez, vecino de Baños de Cerrato, han sido detenidos por la guardia civil del puesto de Calabazanos, Gonzalo López, Andrés Alonso, Román Almansa y Cipriano Palenzuela, todos ellos vecinos de Dueñas, les cuales convictos y confesos de su delito, han sido puestos a disposición del señor juez municipal del expresado Baños.

Mañana saldrá, con objeto de hacerse cargo de su nuevo destino, el que ha sido jefe de la investigación de Hacienda de esta provincia, nuestro amigo D. Manuel Ceinos.

Sentimos que las nuevas reformas, nos priven de tener el gusto de contarle entre nosotros, deseándole un viaje feliz y una larga estancia en Valencia.

Interesa mucho

saber que en la ciudad de Barcelona y Calle de la Diputación, n.º 435, sucursal de A. Salvati Costanzi se obran verdaderos milagros en los enfermos de males venéreos en general y especialmente sífilíticos aunque sea la dolencia hereditaria. Para más detalles lea Milagros Costanzi o Inyección anti-venérea y Roob anti-sifilítico CONSTANZI en 4.ª pag.

Red telefónica en Palencia

Hasta ahora figuran suscriptas más de ciento diez estaciones de abonados, asegurando a la futura red vida propia.

En su consecuencia el oficial de Telégrafos Sr. Díaz del Rivero, siguiendo el consejo de importantes personas, convocará oportunamente a los que hasta ahora han pedido acciones y demas partidarios de ese proyecto, a una reunión a la cual, sin compromiso alguno y dando por no suscriptas las acciones que figuran en los boletines recogidos, podrán concurrir cuantos tienen interés en dotar a Palencia de este elemento de cultura, ya instalado en poblaciones que no alcanzan la importancia de nuestra capital.

Cuando se ultimen algunos detalles, participaremos a nuestros lectores el día, la hora y el local en que la reunión ha de celebrarse.

TEATRO

Tres presentaciones más ha hecho Guiseppe Minuto, desde nuestra última reseña, una en la noche del sábado y dos ayer, en todas ellas ha sido muy ovacionado como justa recom-

pensa a su acabado trabajo, pero si aplauso, merece en la representación del Belimpago, no menores les alcanza en la de Camaleonte que anoche dió á cenocer.

Las obras que la Compañía ha puesto en escena, han sido La Mujer del Molinero y La Indiana en la noche del sábado, ambas ya conocidas y que sirvió ésta última á la señora Pérez y Sr. Sigler, para confirmarnos más del buen juicio que de ellos teníamos.

La entrada en este día muy floja.

La función de ayer tarde se compuso de las zarzuelas La Leyenda del Monje y La Viejecita.

En la primera debió el joven barítono Sr. Lecha haciendo el Valentin, que con la Sra. del Río (Ovidio), hubo de repetir el famoso dúo de la obra.

De la segunda no hemos de repetir, lo que digimos el otro día, pero sí hacer constar que las Sras. Pérez y del Río, estuvieron inimitables en el dúo del abanico.

La obra tan bien presentada como el primer día.

La de la noche correspondía á la cuarta de abono figurando en primer término; El Cabo primero, en el que el Sr. Alcoba (Parejo) estuvo muy afortunado y produciendo gran hilaridad.

Y no ha de pasar adelante sin hacer constar o bien vestida que estuvo la obra, y que esto solo mereció una espontánea salva de aplausos á la presentación del coro de señoras.

Muy bien la Sra. Pérez.

Y llegamos al estreno del sainete de los hermanos Quintero, á quien ha puesto música el maestro Jiménez, Los Borrachos.

El sainete sin que por esto pueda decirse que no tiene mérito, no encaja en ciertos públicos, como ha sucedido con el de aquí; es una producción puramente andaluza en sus tipos y costumbres.

En todas partes hay borrachos, ya se sabe, pero no como los pintan los hermanos Quintero.

Sin embargo, el público rió y pasó un delicioso rato durante la representación, contribuyendo á ello á esmerada ejecución por parte de las Sras. del Río y Solís; así como de los Sres. Sigler, Alarcón, Alcoba y de cuantos tomaron parte en el sainete.

Antes de terminar debo hacer constar que el coro estuvo muy bien, especialmente el de señoras y la orquesta sino numerosa, obediente á la batuta del maestro Sr. López.

La entrada tanto por la tarde como por la noche bastante regular. Ese.

SECCION RELIGIOSA

Martes.—San Fulgencio, Santa Priscila, San Marcelo y San Ticiano.

Telegramas.

Del Transvaal

MADRID 15 (10 m.)

Los últimos telegramas recibidos de la guerra anglo-boers, se limitan á dar cuenta de algunas escaramuzas y reconocimientos que carecieron de importancia.

Comuna rechazada

Una de las columnas inglesas que se proponía bombardear por el Este de Colesberg, fué rechazada por los boers que lo impidieron muy oportunamente.

Leyes sancionadas

MADRID 15 (2:30 t.)

Una comisión de la Mesa del Senado ha acudido hoy á Palacio, poniendo á la sanción regia varias leyes aprobadas en la Alta Cámara.

Indultos

El ministro de Gracia y Justicia ha puesto también á la firma de S. M. dos indultos de penas leves.

El Consejo.—El Duque

Por fin, el miércoles se celebrará anunciado Consejo en la Presidencia. Se ha aplazado el viaje del duque Veragua á Berlín, que vá como embajador extraordinario para hacer entre del Toisón al príncipe heredero.

DE LA ASAMBLEA

VALLADOLID 15 (5:10 t.)

Se ha celebrado la sesión secreta que me ocupo en mi carta.

El Sr. Paraiso, ha propuesto la misión de las actas del Centro de obreros, pero con la condición precisa de que sus delegados no han de hablar nada para explicar su conducta.

Los delegados designados por el Centro, parece que se hallan resueltos retirarse de la Asamblea.

Estas resoluciones al ser conocidas han producido gran marejada entre los asambleístas, que no se explican cómo terminará esto.

Moreno Fernández.

Alonso e Hijos, Mayor para 94 y 1



Milagrosos Confites

ó inyección antiveneréos y Roob antisifilítico COSTANZI

No pocos envidiosos sufren atrozmente por el favor cada día más creciente que merecen del público de todas las naciones los Remedios Costanzi, que han curado miles de enfermos de venéreo y sífilis aun siendo sus males crónicos de más de 20 años!

Dichos medicamentos son de efecto tan maravilloso para los estreñimientos uretrales que en 20 ó 30 días están totalmente curados, evitando además las peligrosas complicaciones. En 2 ó 3 días se cura radicalmente la purgación reciente y en 5 ó 6 días la crónica y gota militar.

mejorables para las úlceras y flujo blanco de las mujeres, aremitas y catarros de la vejiga escosores uretrales, cálculos, retenciones de orina y demás infecciones genitales y especialmente la sífilis aunque sea hereditaria. Para la curación de la sífilis el Roob, ha dado pruebas patentes de una superioridad incontestable sobre todos los antisifilíticos hasta ahora conocidos, porque es el único que no contiene Ioduro de potasio ni sustancia Mercurial alguna. Por el contrario la misión del Roob estriba precisamente en contrarrestar los efectos de tales sustancias tan desastrosos para la salud, ya que como es sabido causan enfermedades no muy fáciles de curar. El Roob tiene además la ventaja de poderse usar con provecho en cualquier mes del año. A los incurables se les admite el pago una vez curados, previo el trato especial y exclusivo con el inventor Calle Diputación, 435, Barcelona.

Precio de la Inyección Costanzi, Pesetas 4. Precio de los Confites antiveneréos para quienes no quieran usar inyecciones. Ptas 5. Roob antisifilítico, el Frasco Ptas. 4. Para provincias, añadir Ptas. 1. dichos medicamentos están de venta en todas las buenas Farmacias.

En Palencia en la Farmacia de Juan Valverde, calle Mayor 180.

Fórmula Inyec. Conf: Lau: g. 20; estr. dr: tan ind año g. 1 trem. c. 30 Idem. Roob-Sal p. g. 10 eg. q leg. s: quina m. e. fum. g. 75.

Sucursal del Banco Agrícola de San Isidro

PALENCIA

Hallándose ya provistas las cabezas de partido judicial de esta provincia, el representante general del mismo, anuncia vacantes las Agencias de los pueblos siguientes: Duena, Villarramiel, Baños, Magaz, Fuentes de Valdepero, Monzón, Becerril, Villaumbrales, Grijota, Autilla del Pino, Ampudia, Torremormojón, Soto de Cerrato.

Estos agentes tienen después opción á cubrir las plazas vacantes de cabeza de partido judicial y capitales de provincia, con la dotación anual de 1.500 á 7.500 pesetas, en conformidad con lo que prescribe el Reglamento y Estatutos del Banco. A este fin se forma escalafón, y serán provistas las plazas indicadas, conforme las fechas en que se obtengan los nombramientos, siendo desde luego preferidos aquellos que antes se posesionen de sus cargos.

Para obtener los nombramientos todo aspirante tendrá que atenerse á lo estatuido.

Tónico-Genitales del Dr. Morales

Célebres píldoras para la completa y segura curación de la

IMPOTENCIA

debilidad, espermática y esterilidad. Cuentan 32 años de éxitos y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas, á 30 reales caja, y se remite por correo á todas partes.

Doctor Morales, Carretas, 3 Madrid

En Palencia: N. de Fuentes y L. Escudero.

VENTA

Se hace de cuatro pares de labranza, treguas de vientre con sus muletas, caraperos de todas clases, cubresemillas, biacos, arados vertedera, de diferentes sistemas máquinas aventadora, sembradora y trilladora, así como también de 800 reses lanares y cedon los pastos para las mismas, hasta 1.º de Mayo próximo.

También se venden de cinco á seis arrobas de paja.

Para tratar, con Rojo e Hijos, en el desfilado de Villarramiro.

Venta

Se hace de una pequeña fábrica de harinas en el pueblo de Perales de Nava (por Becerril Campos) provincia de Palencia.

Tiene dos piedras y hay sitio para otra. Será muy barata. Detalles en Valladolid, calle Obispo núm. 1, de dos á tres de la tarde en Madrid, Lista 4, señores de Salabert.

CASA

Se vende la señalada con el núm. 21, de calle de Zurzadores.

Para tratar con su dueño que vive en misma.



BALSAMO NEURALGINE GRAN REMEDIO

para la curación del REUMATISMO, NEURALGIA, GOTA SCIATICA, LUMBAGO, CONTUSIONES, TORCEDURAS y toda clase de punzadas y dolores nerviosos CURA COMO POR ENCANTO

Ninguna preparación en la tierra iguala á la NEURALGINE como remedio externo, seguro, sencillo y eficaz. Su baratura la pone al alcance de todos y cualquiera que sufra algún dolor puede inmediatamente tener una prueba poco costosa y positiva de sus virtudes.

De venta en todas las Boticas y Droguerías al precio de TRES pesetas frasco.

Mark Trade Registered Sit. James Laborator—Eastvilely

Las cualidades desinfectantes, microbicidas y cicatrizantes que han valido al



COALTAR SAPONINÉ LE BEUF

en admisión en los Hospitales de la ciudad de París, lo hacen incomparable para la Higiene del Tocador, lociones, cuidados íntimos, lociones de las crías, cuidados de la boca á que purifica, de los cabellos cuya caída detiene, etc. El frasco 2 fr. En las Farmacias. DESCONFIARSE DE LAS FALSIFICACIONES.

ANTONINO GONZÁLEZ

Armero y mecánico Calle de Burgos, núm. 15.—Palencia

Arregla toda clase de armas de fuego

RELOJES

chiquitos de acero oxidado (negro) marcha garantizada, á 15 pesetas. Especialidad en relojes finos de precisión, con cajas de Electroplaqué, metal inalterable, con certificado de garantía. Longines en plata y acero.

RELOJERÍA MODERNA

59.—MAYOR PRINCIPAL.—59

MARCIANO ALONSO

Composturas garantizadas á precios económicos

ANTI-ASMÁTICO PODEROSO

REMEDIO EFICAZ CONTRA LOS CATARROS BRONQUIALES

JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO



Médicos distinguidos y los principales periódicos profesionales de Madrid, la Revista de Medicina y Cirugía prácticas, El Siglo Médico, El Genio Médico, El Diario Médico Farmacéutico, El Jurado Médico farmacéutico, la Revista de Ciencias Médicas, de Barcelona, la Revista Médico Farmacéutica de Aragón y La Correspondencia Médica, recomiendan, en largos y encomiásticos artículos, el JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO como el último remedio de la Medicina moderna para combatir el ASMA, la DISNEA y los CATARROS CRÓNICOS, haciendo cesar la FATIGA y produciendo una SUAVE expectoración.

PRECIO: 5 pesetas FRASCO

Depósito central: Farmacia de Medina, Serrano, 36, Madrid, y al por menor en las principales farmacias de España y América.

Nota importante.—El JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO es el primero de esta substancia dado á conocer en España, y el preparado medicinal expresamente recomendado por la prensa profesional, de cuyos artículos se acompaña copia literal á cada frasco de Jarabe.

VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL D.º FRANCK

Purgativos, Depurativos y Antisépticos. ESTREÑIMIENTO y sus consecuencias: JAQUECA — MALESTAR — PEQUEZ GASTRICA — CONGESTIONES — ENFERMEDADES INFECCIOSAS. Exhase el Rótulo adjunto en 4 Colores. París, F.º LEROY, 81, Rue des Petits-Champs, 81, y TODAS FARMACIAS.